

Schaftsleitungen wohl als richtig anerkannt. Aber sie sind der Meinung, daß die Ausschöpfung der Produktionsmöglichkeiten in den Privatbetrieben allein der Initiative der Unternehmer überlassen sein sollte. Die Genossen und Kollegen in diesen Leitungen erkennen noch nicht, daß unter den Bedingungen der Arbeiter- und Bauernmacht und der Durchführung des neuen Kurses die Arbeiterklasse selbst daran interessiert ist, daß die in den Privatbetrieben vorhandenen Produktionskapazitäten für die Steigerung der Produktion qualitativ hochwertiger und preiswerter Massenbedarfsgüter in größerer Auswahl zur besseren Befriedigung der Bedürfnisse der Bevölkerung genutzt werden.

In dem uns vorliegenden Entwurf der Gmndsätze „Zur Lösung der Lebensfragen der deutschen Nation“ wird mit Recht darauf hingewiesen, daß die Ausnutzung der Produktionskapazitäten in allen Sektoren der Volkswirtschaft — also auch in der Vielzahl der handwerklichen Betriebe und in der Privatindustrie - von überaus großer Bedeutung ist. Das ergibt sich auch aus dem Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees, in dem die Aufgabe gestellt wird, für die weitere Senkung der Preise noch im Jahre 1954 für eine Milliarde DM Massenbedarfsgüter über den Plan zu produzieren. Dazu werden auch die Privatbetriebe wesentlich beitragen müssen.

Es ergibt sich nun die Frage: Kann man eine so große und wichtige Aufgabe nur der Initiative privater Unternehmer überlassen? — Das kann man auf keinen Fall. Eine solche Frage, die die Interessen und Lebensbedingungen der Arbeiter betrifft, kann nur durch die aktive Teilnahme der Arbeiter auch in den Privatbetrieben gelöst werden, zumal es Unternehmer gibt, die ihren Profit ausschließlich für persönliche Zwecke und zu Spekulationen verwenden und keine Bereitschaft zeigen, Generalreparaturen und Investitionen zur Instandhaltung und Verbesserung der Produktionseinrichtungen durchzuführen.

Deshalb müssen in den Gewerkschaftsleitungen solche Auffassungen überwunden werden, daß sich die Gewerkschaften in den privaten Betrieben nicht für die Fragen der Produktion, der Qualitätsverbesserung und der Abgabepreise zu interessieren hätten. Die Werktätigen in den privaten Betrieben haben die Aufgabe, mit Hilfe der Gewerkschaften die unbedingte Durchsetzung der politischen und wirtschaftlichen Prinzipien des neuen Kurses sowie der strengen Ein-